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據消息指，畢斯於周一在洛杉
磯的西達斯西奈醫療中心去

世，其助手斯坦納透露，畢斯自上
周起便因癌症送往該醫療中心接受
治療，經過一星期與病魔搏鬥，最
終因腎衰竭逝世。驚聞畢斯離世的
噩耗，聯盟無不陷入深切的哀慟，
總裁斯特恩更即時表示：「NBA損
失了一位遠見卓識的班主，他帶給
我們的影響是無法估量且深遠的，
他的貢獻將會在未來數十年內被銘
記。更重要的是，我們失去了一位
親愛和珍貴的朋友。」

除此之外，曾經和畢斯並肩「打
江山」、現時為金州勇士總經理的
謝利韋斯，亦以唁文悼念這位老

「戰友」：「對我來說，這是無比
傷痛的一天。能為畢斯工作，這是
上天對我的眷顧，他是籃球史上最
成功的班主。在他的努力下，湖人
拿過10個總冠軍，16次殺入總決
賽。」而視畢斯為再生父母的「魔
術手」莊遜及當紅球星高比拜仁，
亦在twitter上抒發對畢斯的懷念，
二人皆不約而同認為，畢斯是聯盟

裡最優秀的班主。

家族成員堅決不賣盤

對於畢斯以一生栽培的湖人，畢
斯家族已一早發表聲明，指出會繼
承畢斯的遺志，堅決不賣球隊。畢
斯子女發言道：「將湖人留在畢斯
家族是我父親一直的心願和期望，
湖人已成為畢斯家族的一部分，我
們會尊重父親的意願，承繼這份無
與倫比的遺產。」據消息指，籃球
隊的一切事務已交由兒子占畢斯打
理，至於家族的其他海外生意，則
由女兒珍妮負責。

■香港文匯報記者 黃舒慧

一手把湖人打造成NBA最成功的球隊

之一，並把NBA賽事演化為娛樂焦點的

湖人班主謝利畢斯，周一在洛杉磯病

逝，享年80歲。得悉這位為NBA帶來革

命性改變的傳奇人物與世長辭，聯盟上

下無不表示悲痛哀慟，其中NBA總裁斯

特恩、「魔術手」莊遜、金州勇士總經

理謝利韋斯和高比拜仁等均在互聯網上

緬懷畢斯對聯盟所作出的貢獻及成就。

香港文匯報訊（記者 黃舒慧）出戰
2013年世界場地錦標賽的香港單車
隊，已於上周六抵達白俄羅斯明斯
克，並在翌日下午開始進行適應訓
練。「牛下女車神」李慧詩(見圖)共出
戰計時賽、凱琳賽和爭先賽3個項目。
而郭灝霆、梁峻榮、張敬樂和張敬煒先
於今日代港出戰團體追逐賽資格賽。

今次港隊共派出7名隊員出戰世錦
賽，其中郭灝霆、梁峻榮、張敬樂和
張敬煒4人將於首日出戰，在團體追逐
賽中嘗試為港隊先拔頭籌。而剛於世
界盃奪得雙料總冠軍的李慧詩，打算
在世錦賽中再接再厲，挑戰計時賽、

爭先賽和凱琳賽3個項目，據港隊主教
練沈金康表示，港隊在抵達當地後已
逐步投入賽前訓練，而李慧詩目前的
狀態良好，並且在訓練中有出色表
現。

南非「刀鋒戰士」比斯托利斯涉嫌
槍殺女友一案，昨日經過近5小時的聆
訊，最終決定押後至今日再審。而捲
入謀殺案亦令到比斯托利斯「人財兩
失」，除了名模女友香消玉殞外，「刀
鋒戰士」的2間主要贊助商亦齊齊與他
劃清界線。

昨日，「刀鋒戰士」出庭憶述案情
時再一次流下男兒淚，他在法庭上表
示深愛 死去的女友斯廷坎普，根本
不可能會傷害她。比斯托利斯堅稱案
發當時寓所內漆黑一片，他以為家中
浴室進了盜賊，所以才會開槍。而被
比斯托利斯連轟4槍的斯廷坎普，亦在
昨日入土為安，其家人在伊麗莎白港
一處私人墓園為她舉辦追思會。

今次慘劇除了令「刀鋒戰士」痛失
女友外，更令他失去2間主要贊助商。
奧 克 利 眼 鏡 公 司 和 國 際 運 動 品 牌
Nike，昨日齊齊發出聲明，與比斯托

利斯劃清界線，其中Nike表示未來的
宣傳廣告中將不會再有比斯托利斯的
蹤跡。對於這個決定，Nike的發言人
表示乃「合情合理」。而奧克利眼鏡公
司則發表聲明，正式終止與比斯托利
斯的合約：「考慮到比斯托利斯目前
面臨的指控，公司決定與其解約並立
即執行。」 ■香港文匯報記者 黃舒慧

李慧詩「當弗」征場地世錦賽

南非「刀鋒戰士」人財兩失

高比拜仁(湖人後衛)：「他對我來說意味

一切，他將一個17歲的孩子從費城帶到洛

杉磯，沒有其他人看到我的潛力。」

奧尼爾(前湖人中鋒)：「我為畢斯博士的去

世深感悲痛。他是一位親愛的朋友、優秀

的導師和睿智的商人。我在湖人度過開心

的8年時光。」

禾菲(前湖人前鋒)：「向畢斯家族送上我的

慰問，謝利畢斯博士不僅是一個偉大的球

隊班主，也是一名特別酷的摯友，我發自

內心地愛他。」

加素(湖人前鋒)：「對湖人及整個籃球運動

來說，今天是一個悲痛的日子。向畢斯家

族表示哀悼，願畢斯博士在天堂安息。」

洛文(前公牛前鋒)：「向畢斯家族送上我的

哀悼和祈禱，對我來說，謝利畢斯博士就

像是一位慈父。他的離去是湖人和畢斯家

族的沉痛損失。」

古班(小牛班主)：「安息吧，謝利畢斯。你

的鼓勵和支持，還有你長久以來的堅持自

我，都對我產生極其深刻的影響。」

勒邦占士(熱火前鋒)：「願謝利畢斯安

息。」

阿里遜(熱火班主)：「聽到這個消息我真的

很難過，願我的朋友謝利畢斯博士安息。」

杜蘭特(雷霆前鋒)：「祝願謝利畢斯這位傳

奇安息。」

入院一周搶救無效 終年80歲

湖人班主畢斯病逝

謝利畢斯入主湖人34年來，不僅
帶領球隊贏得10個總冠軍，將湖人
打造成一支NBA班霸，而且還將籃
球比賽變成「表演時間」，將娛樂
和體育結合。

NBA總裁斯特恩說：「謝利畢斯
協助聯盟發展成今天的模樣，請記
住，是他告訴我們『表演時間』的
概念。這個概念使籃球不僅作為籃
球，更作為娛樂成為焦點。他把籃
球館變成觀看與表演的地方。」湖
人的場邊總不乏名人，休息時間還
安排有啦啦隊表演熱舞，這些都是
湖人成功的原因。畢斯曾說：「我
努力去營造湖人形象，一個與眾不
同的形象，我的意思是，湖人非
常、非常荷里活。」

謝利畢斯在1933年1月27日於鹽
湖城出生，上世紀50年代依靠房地
產起家。畢斯收購湖人時，NBA正
陷於家道中落的困境，許多球隊處
在破產邊緣。1979年，畢斯與合夥
人合資6750萬美元收購湖人等球
隊，當時湖人的估價為1600萬美

元，而據《福布斯》雜誌估計，現
在的湖人市值10億美元，僅次於紐
約人的11億美元。

鑄造湖人輝煌時代

湖人在畢斯入主時，已擁有「統
治級」中鋒渣巴，而在1979年選秀
大會上選中「魔術手」莊遜，兩人
聯同谷巴率領湖人在1980、1982、
1985、1987和1988年贏得5個NBA總
冠軍。而湖人的另一個奪冠時代則
由奧尼爾、高比拜仁和「神級」教

練菲爾積遜一同開創，在2000年至
2002年連續奪得3屆NBA總冠軍。

2004年，湖人在與活塞的冠軍戰
中失敗後陷入低谷，奧尼爾被交易
到熱火，積遜教練也離隊，高比拜
仁也曾要求離隊，但畢斯沒有同
意。經過連番挫折後，積遜教練在
2008/09年球季重掌湖人教鞭，並
加入西班牙前鋒加素，同年擊敗魔
術奪得總冠軍，而在2009/10年球
季則擊敗宿敵塞爾特人獲得謝利畢
斯時代的第10個總冠軍。 ■新華社

打造NBA成表演舞台

各界哀悼

■畢斯(中)安排專業啦啦隊在比賽休息時間表演熱

舞。 路透社

■畢斯家族發言人斯坦納(左)交代畢斯病情。

路透社

■市民在星光大道入口為畢斯獻

花。 新華社

■畢斯入主湖人34年

共贏得10個總冠軍。

■畢斯終年80

歲。 美聯社

■「魔術手」莊遜(右)視畢斯
為不可多得的好友。 美聯社

■畢斯在1979年入主湖人。
美聯社

香港文匯報訊（記者 潘志南）香港足球隊早前在亞
洲盃外圍賽作客守和烏茲別克，賽後傳媒披露一眾港
腳只得500元獎金，足總被批對球員涼薄，昨日足總在
董事局會議上決定採用新的方程式計算獎金，強調一
定比目前的獎金制度為高。

足總董事伍健稱：「香港隊日後參加國際A級賽
事，會視乎對手排名、賽事重要性和主客場等因素，
以新方程式計算出獎金，最快於下月香港隊主場對越
南的亞洲盃外圍賽時採用。球員會在賽前清楚出場費
和比賽勝負的獎金額，而新獎金會在獎金池中分配。
獎金池是由董事、領隊、贊助商及熱心人士等贊助金
儲存起來，不過獎金新計算方法目前只限於大港腳方
面，同時省港盃、滬港盃和賀歲盃等則不會受惠。」
足總表示新制由上場對烏茲別克起開始計算，意味一
眾港腳可收回該仗的更高獎金。

足總董事局有見早前港隊出戰烏茲別克時，行程安
排和備戰欠佳，為使港隊的管理更進步和完善，董事
局決定增設「行政經理」一職。在招聘行政經理前，
先由足總內部資深職員擔任，以應付亞洲盃外圍賽賽
事。

林嘉緯傷癒回歸

另外，港隊在新
春過後昨晨復操，
避戰多時的林嘉緯
已告傷癒，昨日回
歸向港隊報到。他
表示腳傷已完全康
復，只是體能有點
跟不上，但會主動
提出為傑志出戰下
周的亞協盃。他認
為今次傷癒回歸，
有助增強港隊中場
策動，但首要是爭
取到上陣機會和正
選位置。

署理主教練金判
坤昨日向球員大派百元「大利是」，對於林嘉緯回歸表
示歡迎，阿金透露已為下月對越南一役搜集情報，並
表示有信心港隊可在主場贏一仗。

香港文匯報

訊（記者 潘志

南）英超勁旅
曼聯將於7月29
日訪港與傑志
進行一場表演
賽，門票今日
早上10時起公
開發售，昨日
有球迷已在售
票點排隊，在
尖沙咀金馬倫
道通利琴行排
頭位的鄭先生
昨晨9時已開始
輪候，他與另外排隊的曼聯球迷均表示會盡用一人最多選購6張門票
的限額，搶購最高價的990元門票，他們坦言部分門票會作炒賣，據
稱每張門票會加100元放售。

傑志總領隊伍健透露，今天公售的門票合共有1.8萬張，5種票價均
有3千張以上發售，而其餘約1.8萬張門票將分配給旅發局、曼聯、歐
洲旅行社和賽事贊助商。今次曼聯訪港掀起撲飛潮，傑志球員林嘉緯
和陳文輝均表示已婉拒各方朋友預訂門票的要求。林嘉緯透露，目前
只可以保證的是每名球員可獲得2張家屬門票。

足總成立小組調查史畢斯事件

另外，有關傑志起用「黑工」球員史畢斯事件，足總董事會昨晚開
會決定成立5人小組研究，並會盡快處理事後工作，把報告交予重組
的紀律小組處理。足總主席梁孔德表示，該小組是由自己與董事會的
何君堯、彭景良、邱浩波和CEO薛基輔所組成。而早前集體辭職的
紀律小組已由前委員兼董事邱浩波主持重組。

曼聯門票今售
球迷通宵輪候
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■林嘉緯重投港隊操練。

香港文匯報記者潘志南 攝

■曼聯球迷昨日已排隊等買門票。

香港文匯報記者潘志南 攝

■比斯托利斯(中)昨日再度出庭受審。

路透社


